



URU P Rep Künd

CLAMOR

COMITÉ DE DEFESA DOS DIREITOS HUMANOS PARA OS PAÍSES DO CONE SUL
ORGÃO VINCULADO A COMISSÃO ARQUIDIOCESANA DE PASTORAL
DOS DIREITOS HUMANOS E MARGINALIZADOS

BOLETIN DE PRENSA
31.07.79

El Hecho

Dos criaturas, (1) Anatole Boris Julien Grisona, nacido en Uruguay el 27.09.72, y (2) Eva Lucía Julien Grisona, nacida en la Argentina el 07.05.75, secuestradas el 26.09.76 en Buenos Aires, en una operación conjunta de las fuerzas policiales uruguayas y argentinas, fueron encontradas en la ciudad de Valparaíso, Chile. Las criaturas están bien. Sus padres, Roger Julien Cáceres (uruguayo) y Victoria Grisona (argentina), secuestradas en esa misma operación, continúan desaparecidos. La familia entera fué secuestrada de su residencia en Partido de San Martín, Provincia de Buenos Aires.

Misión de Juristas Internacionales

En diciembre de 1977, una misión de juristas internacionales, representando a la Federación Internacional de los Derechos Humanos, al Movimiento Internacional de Juristas Católicos y a la Federación de Juristas Democráticos, visitó Uruguay a fin de investigar la desaparición de 80 ciudadanos uruguayos en la Argentina en los años 1975 y 76. Esta misión era integrada por Jean Louis Weil, abogado del tribunal en París, Robert Goldman, profesor de derecho internacional en Washington y relator del informe de la OEA sobre el Uruguay, y el diputado español Martínez Bjorkman.

En entrevista con el Presidente del Supremo Tribunal Militar del Uruguay, éste informó a los juristas que Roger Julien Cáceres se encontraba detenido en el Establecimiento de Reclusión Militar N° 1, Penal de Libertad. (El Presidente del referido tribunal es el Coronel Silva Ledesma.) A pesar de eso, sus familiares nunca consiguieron verlo, porque las autoridades uruguayas, después de diciembre de 1977, se niegan a admitir su detención.

Testigos oculares, vecinos y la prensa argentina informaron que, durante el secuestro en la residencia de la familia Julien, se produjo un intenso tiroteo del que resultó con herida grave uno de los miembros adultos de la familia, aunque sin precisar cuál.

Telon de Fondo

Entre Setiembre y Octubre de 1976 hubo una ola de secuestros de uruguayos residentes en Argentina. Entre ellos se encontraban dos familias -- Roger Julien Cáceres y Victoria Grisona, y Jorge Zaffaroni y María Emilia Islas -- todos militantes del Partido por la Victoria del Pueblo, del Uruguay. Juntamente con los dos hijos del primer matrimonio, fué secuestrada la hija del segundo matrimonio, con dos años de edad, Mariana Zaffaroni Islas.

Apesar de las incontables denuncias formuladas ante la ONU, la OEA, la Cruz Roja, la UNICEF, y otros organismos internacionales, nada se sabe sobre la suerte de esas familias. Varias misiones de abogados y juristas internacionales visitaron el Uruguay y la Argentina en el curso de estos tres últimos años. La respuesta del gobierno uruguayo fué siempre la misma: "No hay uruguayos desaparecidos. Son autosecuestros que se fabrican por la subversión internacional para desprestigiar la imagen del país en el exterior."

Está bien presente en la memoria del pueblo brasilero el secuestro en Porto Alegre de Universindo Rodríguez Díaz, Lilián Celiberti y sus dos hijos Camilo y Francesca,

ocurrido el 12.11.78. Innumerables pruebas fueron presentadas en la CPI sobre la colaboración entre elementos represivos brasileros y uruguayos en este secuestro.

Autosequestros?

Un hecho echa por tierra los alegatos uruguayos de que las desapariciones resultan de "autosequestros" inventados para perjudicar la imagen externa del aquel país: DE LAS CRIATURAS SECUESTRADAS EN LA ARGENTINA POR FUERZAS REPRESIVAS URUGUAYAS, DOS DE ELLAS ACABAN DE SER ENCONTRADAS EN VALPARAISO, EN CHILE: Anatole Boris Julien Grisona y Eva Lucía Julien Grisona. FUERON ABANDONADAS EN UNA PLAZA EN DICIEMBRE DE 1976, TRES MESES DESPUES DEL SECUESTRO, SIN QUE NADA SE SUPESE DE DONDE VENIAN O QUIENES ERAN SUS PADRES.

Cómo consiguieron dos criaturas de 4 y de 1 1/2 años cruzar la cordillera de los Andes, sólo, sin sus padres? Quién los llevó de la Argentina a Chile? Dónde están sus padres? Quién los robó de sus legítimas familias para abandonarlas en una plaza cualquiera de Valparaiso? Dónde están las otras criaturas uruguayas desaparecidas en la Argentina, especialmente Mariana Zaffaroni Islas y Simón Antonio Riquelo(*)? Dónde están sus padres? Qué ocurrió con los demás uruguayos desaparecidos en Argentina?

(*)Simón Antonio Riquelo, con 20 días de edad, fué arrancado de las manos de su madre en la Argentina, en julio de 1976. Desde entonces su madre, que se encuentra detenida en el Establecimiento de Reclusión Militar N° 1, para mujeres, en Punta de Rieles, no ha tenido ninguna noticia de su hijo.

Otras Preguntas

Hasta cuándo prevalecerá la doctrina de la seguridad nacional en los países del Cono Sur sobre los más elementales principios del derecho internacional?

Hasta cuándo los gobiernos del Cono Sur continuarán más preocupados con la doctrina de la seguridad nacional que con la Declaración Universal de los Derechos Humanos?

Hasta cuándo los regímenes de fuerza del Cono Sur prestarán apoyo a secuestros, asesinatos y robos de criaturas, violando, así, todos los acuerdos internacionales que firmaron sobre asilo político?

Hasta cuándo la soberanía nacional será violada sin que países del Cono Sur reconozcan que la solidaridad y la defensa de los derechos humanos trascienden fronteras políticas y ideológicas?

* * *

Mayores informaciones y detalles serán presentadas en la conferencia de prensa por las siguientes personas:

- * Mons. Paulo Evaristo Arns, Presidente de la Comisión Archidiecésana de Pastoral de los Derechos Humanos y Marginados, Cardenal Arzobispo de São Paulo.
- * Rev. Jaime Wright y Dr. Luiz Eduardo Greenhalgh, del Comité de Defensa de los Derechos Humanos para los Países del Cono Sur.
- * Sr. Ricardo Carvalho, periodista de Clamor.
- * Sra. María Angélica Cáceres de Julien, abuela de las dos criaturas secuestradas y ahora descubiertas. Ella reside en Montevideo.

* * *
* * *